
MARTES 24 DE OCTUBRE DE 2023  Edición 12.259 / Año XXXII / 08 págs $250elovallino.cl   /        @elovallino  /        elovallino  

LOCALIDADES HAN ESPERADO POR AÑOS

AVANZAN PROYECTOS 
EMBLEMÁTICOS DE 
ALCANTARILLADO 

EN TORNEOS DE 
SANTIAGO Y CURICÓ 

PARA ENFOCARSE EN 
LAS ELECCIONES A 
GOBERNADOR 

SEGÚN LA SOCIEDAD 
AGRÍCOLA DEL NORTE 

Mientras en Carachilla ya iniciaron obras, en El Trapiche se retomarán las 
labores tras la realización de una modificación presupuestaria. En Recoleta, 
en tanto, ya está listo el diagnóstico de los trabajos que deberán llevarse a 
cabo, tras haber quedado abandonadas las primeras obras. 

RUBÉN QUEZADA 
RENUNCIA A LA 
DELEGACIÓN 
PRESIDENCIAL 

HÉCTAREAS 
DE FRUTALES 
DISMINUYEN 
EN UN 30%
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El caso de Recoleta ha sido uno de los más tormentosos en la comuna de Ovalle, pero desde 
la municipalidad encienden una nueva luz de esperanza. 

EL OVALLINO

Mientras en Carachilla ya iniciaron obras, en El Trapiche se 
retomarán las labores tras la realización de una modificación 
presupuestaria. En Recoleta, en tanto, ya está listo el 
diagnóstico de los trabajos que deberán llevarse a cabo, tras 
haber quedado abandonadas las primeras obras. 

Uno de los grandes desafíos para 
aumentar la calidad de vida en la 
ruralidad son los alcantarillados, ya 
que este bien tan común en las ciu-
dades no siempre está presente en 
los pueblos rurales.

En la comuna de Ovalle existen sec-
tores emblemáticos que han esperado 
por años estas soluciones sanitarias, 
situación que en el último tiempo 
parece mejorar. 

Uno de estos casos es el de Carachilla, 
en cual avanza “según lo estipula-
do”, en propias palabras del alcalde 
Jonathan Acuña. 

“Este es un proyecto cuyas obras se 
iniciaron y ha sido gestionado en esta 
administración y vamos avanzando 
según lo proyectado”, puntualizó. 

En esta línea, el jefe Secplan de 
la municipalidad, Jeremías Tapia, 
detalla que “ya están cuantificadas 
las conexiones domiciliarias que se 
van a realizar, ya están hechas las 
obras que son más importantes como 
los atraviesos y los acueductos, se 
han realizado dos participaciones 
ciudadanas donde le hemos contado 
a la ciudadanía los avances de este 
proyecto. Aquí ha sido vital el rol de 
la inspección técnica y la supervigi-
lancia del mismo alcalde respecto de 
este proyecto”. 

Otro de los proyectos emblemáticos 
es el de El Trapiche, en este caso el 
alcalde señaló que “hemos logrado 
destrabar algo muy importante, que 
es una modificación presupuestaria 
de costo cero del proyecto, reciente-
mente el Gobierno Regional la aprobó 
técnicamente lo que permite en re-
sumidas cuentas, avanzar cerca de 
1600 millones de pesos en obras que 
vamos a poder ejecutar en el corto 
plazo” y remarcó que “esto es una 
muy buena noticia para los vecinos 
porque quiere decir que se retoman 
las obras de un proyecto que here-
damos de la administración anterior 
con muchas falencias, pero que he-
mos logrado, junto con el Gobierno 
Regional y después de mucho trabajo, 
sacar adelante”.

CASO RECOLETA 
Por otro lado, en Recoleta poco a 

poco han muerto las esperanzas del 
alcantarillado, ya que la larga espera 
ha decepcionado a los vecinos de esta 
localidad ubicada en plena Ruta D-43.

Así lo manifiesta el presidente de 
la junta de vecinos, Cristian Ogalde, 

“a estas alturas yo tengo dos mira-
das, como dirigente social pienso 
que se están dando todos los pasos 
necesarios, y que la municipalidad 
está haciendo todo lo humanamente 
posible, pero por otro lado, como 
poblador es innegable que esto se 
ha demorado demasiado”, comenzó 
declarando.

“Esto proyecto partió antes del 
2010, ya han pasado 13 años y to-
davía no podemos concretar el tema. 
Ha pasado de todo, esperamos el 
financiamiento, inició la obra, luego la 
empresa nos botó, se hicieron nuevas 
licitaciones, entonces es una teleno-
vela que no termina. Agradecemos 
que en ocasiones viene el camión 
limpiafosas a limpiar, pero el olor 
cada vez es más insoportable, y el 
proyecto sigue de la misma manera. 
Uno como dirigente ya no sabe qué 
hacer, incluso le entregué una carta 
al presidente de la República cuando 
vino a la zona, pero el proyecto sigue 
sin avanzar. Estamos cansados, y por 
eso nos estamos ocupando de otras 

problemáticas, porque con este tema 
estamos desilusionados”, agregó. 

En este contexto, el alcalde Acuña 
admite que ha sido un caso difícil de 
llevar, pero entrega una nueva luz de 
esperanza. 

“Ha sido una más ardua tarea, pues 
es un proyecto que arrastra más de 
10 años de malas decisiones que 
se han tomado respecto a esto. El 
estado del proyecto hoy día es que 
tenemos un diagnóstico terminado 
de lo que quedó de la empresa an-
terior que desertó, de lo que hay que 
hacer como obras extraordinarias y 
la Unidad Técnica del municipio está 
llegando a acuerdo con el Gobierno 
Regional para ver cuáles son las obras 
que vamos a poder continuar bajo la 
vía modificación costo cero que son 
alrededor de 600 millones”.

En esta línea, el Secretario de 
Planificación remarcó que “este lu-
nes fue enviada esa propuesta final 
del proyecto al Gobierno Regional y 
esperamos que antes de fin de mes 
podamos tener esa luz verde y seguir 

avanzando en obras y el resto llevarlo 
a reevaluación en el MIDESO”. 

Finalmente, el alcalde Acuña agre-
gó que “hay que destacar que el 
Trapiche y Recoleta son proyectos 
que heredamos con muchas falencias 
constructivas, metodológicas, qué 
hemos ido sacando adelante pues 
esta administración ha puesto en 
el centro de su gestión el sanea-
miento sanitario y los proyectos de 
esta índole”.

Por su parte, desde el Gobierno 
Regional habían informado durante 
este lunes que “una vez que el muni-
cipio nos ingrese su nueva  propuesta 
de financiamiento, esta debe ser 
remitida a evaluación a MIDESOF 
para luego de obtener un nuevo RS, 
sea sometido la solicitud de suple-
mento al Consejo Regional y así 
poder avanzar con la ejecución tan 
esperada por la comunidad”. 

CASO EN PUNITAQUI 
Desde el Gobierno Regional apro-

vecharon la ocasión para informar 
que hay otro proyecto interesante de 
soluciones sanitarias del Limarí, que 
es el de Las Ramadas de Punitaqui, 
“ya la DOH le aprobó al municipio 
el proyecto de agua potable de la 
iniciativa,falta que MIDEOF le dé RS 
y entra al CORE para aprobación de 
recursos”, puntualizaron. 

Avanzan proyectos emblemáticos 
de alcantarillado en Ovalle 

LOCALIDADES HAN ESPERADO POR AÑOS ESTAS SOLUCIONES SANITARIAS 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS S.
Ovalle

“HAY QUE DESTACAR 
QUE EL TRAPICHE Y 
RECOLETA SON PROYECTOS 
QUE HEREDAMOS CON 
MUCHAS FALENCIAS 
CONSTRUCTIVAS, 
METODOLÓGICAS, QUÉ 
HEMOS IDO SACANDO 
ADELANTE PUES ESTA 
ADMINISTRACIÓN HA 
PUESTO EN EL CENTRO 
DE SU GESTIÓN EL 
SANEAMIENTO SANITARIO 
Y LOS PROYECTOS DE ESTA 
ÍNDOLE”
JONATHAN ACUÑA 
ALCALDE DE OVALLE 
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Con emotivo responso recuerdan 
a Karen Acevedo

DURANTE LA TARDE DE ESTE LUNES 

Familiares, vecinos, amigos y compañeros de trabajo de la 
profesora se reunieron en el Cementerio Municipal de Ovalle, 
para recordarla a un año de su muerte. En la ocasión, los 
presentes exigieron justicia por su crimen. 

Este lunes se cumplió un año desde 
el parricidio de la profesora ovallina 
Karen Acevedo, quien fue asesinada en 
un domicilio de la Villa Bicentenario, 
siendo su ex pareja, la imputada por 
el caso. 

Lo cierto, es que ha sido un año 
difícil para sus familiares, quienes 
aún viven el duelo de esta inespe-
rada partida.

En ese contexto se reunieron en el 
Cementerio Municipal de Ovalle, junto 
a amigos, vecinos y compañeros de 
trabajo de Karen, para llevar a cabo 
un responso en su memoria. 

“Nos juntamos este lunes, no pa-
ra celebrar, sino para recordar un 
año del trágico día de la muerte 
de mi hermana. Nos juntamos con 
familiares, amigos, colegas y todos 
quienes quisieron acompañarnos en 
este responso en el cementerio. Han 
sido días difíciles. Hay días en que a 
mi mamá le cuesta mucho empezar 
el día. Por eso decidimos hacer esto 
para recordar que ella está presente 
entre nosotros”, indicó Paola Acevedo, 
hermana de Karen. 

Al respecto, la familia agradeció 
a todos y todas quienes los han 
acompañado en este proceso, así 
como en la actividad de este lunes. 
“En este año siempre hemos estado 
muy acompañados por diferentes 
personas, como amigos y colegas 
de la Karen. También nos han apo-
yado autoridades, pues muchos nos 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

Sobre la tumba de Karen Acevedo se colocaron flores y carteles, exigiendo justicia. EL OVALLINO

preguntan cómo va el caso. A todos 
ellos les damos las gracias por su 
apoyo y fuerza”, manifestó Paola. 

LLAMADO DE JUSTICIA
Durante la emotiva jornada en el 

cementerio, la familia reiteró su 
llamado a hacer justicia en este 
caso, petición a la que se sumaron 
el resto de los presentes. 

Sobre su tumba, en tanto, se colo-

caron algunos carteles con la foto de 
la docente ovallina, mientras otros 
eran sostenidos por algunos de los 
asistentes. 

Para Paola Acevedo es importante 
poder avanzar en el caso para que, 
de esa forma, se cierre una etapa, 
aunque recalca que eso de ninguna 
manera significa que termine el 
periodo de duelo. 

“El proceso judicial es una etapa 
que es angustiante, porque hay que 
estar pensando en cuándo nos van 
a llamar y cuánto tiempo falta para 
cerrar el caso. El juicio no va cambiar 
en nada nuestro dolor, pero ojalá que 
pueda avanzar lo más rápido posible, 
para poder cerrar esta etapa”, indicó. 

Cabe recordar que, según informa-
ron desde el Servicio Nacional de 
la Mujer y la Equidad de Género, la 
etapa de investigación y recolección 
de pruebas, se cerró el 10 de octubre 
de este año, y se espera que el 15 de 
noviembre se desarrolle la audiencia 
preparatoria de juicio oral.

“EN ESTE AÑO SIEMPRE 
HEMOS ESTADO MUY 
ACOMPAÑADOS POR 
DIFERENTES PERSONAS, 
COMO AMIGOS Y COLEGAS 
DE LA KAREN, TAMBIÉN 
NOS HAN APOYADO 
AUTORIDADES, PUES 
MUCHOS NOS PREGUNTAN 
CÓMO VA EL CASO. A TODOS 
ELLOS LES DAMOS LAS 
GRACIAS POR SU APOYO Y 
FUERZA” 
PAOLA ACEVEDO 
HERMANA DE KAREN 

Si vives violencia o conoces a una 
mujer en riesgo, puedes contac-
tarte al fono orientación 1455 del 
SernamEG, o escribe al +569 9700 
7000. 
Para denuncias, puedes comuni-
carte con el fono familia de Carabi-
neros, al 149, o con PDI, al 134.

“NO ESTÁS SOLA”
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APERTURA BOLETERÍAS:

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.

 (Horarios de trasnoches e refiere a todas las
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

*Los horarios esta sujetos a modificación.

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

Con cicletada familiar se conmemoró el Día 
Mundial de la lucha contra el cáncer de mama 

EN SOTAQUÍ

La actividad impulsada por 
el departamento de Salud, a 
través del Cesfam Sotaquí, 
convocó a familias y clubes 
de ciclismo de la comuna, 
quienes recorrieron las calles 
céntricas de la localidad. 

Con el propósito de concientizar 
a la comunidad en la prevención 
del cáncer de mamas, el departa-
mento de Salud Municipal, a través 
del Cesfam Sotaqui, organizó la 
Primera Cicletada Familiar denomi-
nada “Corramos contra el tiempo por 
una detección oportuna del cáncer 
de mama”. 

La actividad se inició en el templo 
de Sotaqui y continuó por las calles 
Bilbao, La Providencia, Alessandri, 
Pedro Aguirre Cerda y concluyó en 
el recinto religioso. La iniciativa 
deportiva tuvo dos objetivos, pri-
mero sensibilizar, concientizar y 
visibilizar a la población sobre esta 
enfermedad y también impulsar la 
vida sana y saludable.    

 “A nivel país, el cáncer de mama 

Decenas de 
familias res-
pondieron 
al llamado 
para partici-
par en esta 
actividad 
deportiva.
CEDIDA

es la principal causa de muerte por 
cánceres que afecta a las mujeres 
chilenas, sabemos que la prevención 
y la pesquisa oportuna cambian 
considerablemente el pronóstico 
de vida de las mujeres y si bien 
una vez que esta enfermedad se ha 
manifestado no podemos evitarla, 
si podemos luchar por combatirla 

siendo la detección temprana, vi-
tal para salvar la vida de nuestras 
mujeres” sostuvo Romina Riveros, 
matrona del Cesfam Sotaquí. 

La jornada tuvo una gran par-
ticipación de mujeres, hombres, 
niños y niñas, asimismo de clu-
bes deportivos de ciclistas como 
Desenfrenadas, Tóxicos, Sotaquí 
KM, Celta y Tortugas Bike. Carolina 
Ojeda, hizo el recorrido con sus dos 
hijos y sostuvo que “es muy impor-
tante este tipo de instancias que 
nos sirven para inculcarle la vida 

sana a las nuevas generaciones y 
también para hacer un llamado a 
la población femenina, para que se 
examine y evite las consecuencias 
que trae consigo el cáncer de ma-
ma”. Otro de los participantes fue 
Jorge Sepúlveda, quien afirmó que 
“vinimos con mi familia, porque nos 
gusta el deporte y principalmente el 
ciclismo y creo que es muy valorable 
que se inculque la actividad física 
y se pueda promover la prevención 
de enfermedades tan graves como 
el cáncer de mama”. 

El alcalde Jonathan Acuña recalcó 
que con este tipo de iniciativas 
“queremos seguir fomentando la 
actividad física y la vida sana en 
la comuna, pero esto también está 
relacionado con la prevención de 
enfermedades, como es el cáncer 
de mama. Nuestro llamado a la po-
blación femenina apunta a prevenir, 
mediante la realización de exámenes, 
con el fin de detectar a tiempo si 
existe algún tipo de problemas que 
puedan afectar la salud”. 

Según la Organización Mundial de 
la Salud (OMS), el cáncer de mama, 
es la principal causa de mortalidad 
entre las mujeres. La prevención y el 
diagnóstico temprano son primordial 
para evitar su propagación. Cabe 
destacar, que existen múltiples 
factores que pueden detonar una 
alteración como ésta, sin embargo, 
hay algunos modificables sobre los 
cuales se puede trabajar y ami-
norar los riesgos de contraer esta 
enfermedad, dentro de los cuales, 
la actividad física y la alimentación 
saludable juega un rol fundamental.

Ovalle
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CEDIDA

Hasta en un 30% disminuyeron las hectáreas 
de frutales en la Región de Coquimbo

DE ACUERDO A LA SOCIEDAD AGRÍCOLA DEL NORTE

La sequía que enfrenta la Región 
de Coquimbo no sólo ha perjudicado 
a su población, sino también a sus 
sectores productivos. 

En esta línea, la agricultura, que 
consume aproximadamente 100 veces 
más de agua que las personas, es uno 
de los más afectados. 

De hecho, de acuerdo a información de 
la Sociedad Agrícola del Norte (SAN), 
hasta en un 30% disminuyeron las 
hectáreas de frutales en la Región de 
Coquimbo, “porcentaje que desciende 
incluso más en la Provincia del Limarí. 
Es así como la bajada se constata en 
la producción de uva de mesa, paltos 
y algunos cítricos. Eso sí, estos últi-
mos no se han visto tan perjudicados 
debido a que muchos de los huertos 
que estaban nuevos, ya entraron en 
producción”, afirmó la gerente de la 
SAN, Daniela Norambuena. 

Sin embargo, agregó que bastantes de 
estos vergeles van a quedar el próximo 
año sometidos a riego de mantención 
y no de explotación. 

“Por lo tanto, las consecuen-
cias de la escasez hídrica 
las vamos a observar en 
la siguiente tempo-
rada, por lo menos, 
en disminución 
de volúmenes 
productivos. En 
tanto, en cultivos 
anuales como las 
hortalizas, tam-
bién descendió en 
un 20% y eso ha ge-
nerado, como se ha 
visto en algunos lugares, 
que aumente la demanda”, 
señaló Norambuena. 

En ese sentido, complementó que esta 
situación debe resultar en un cambio 
del modelo productivo regional, en el 
cual se busquen cultivos que tengan 
poco consumo del vital elemento. 

“Tecnologías como riego tecnificado, 
además de sistemas de acumulación 
de agua, como también incorporar al 
cerezo que es una gran alternativa 
a causa de que no necesita tanta”, 
manifestó la gerente de la Sociedad 
Agrícola del Norte. 

Al mismo tiempo, explicó que en la 
Provincia del Choapa existían buenos 
pronósticos para esta temporada, pero 
debido a la variabilidad climática, se 
han visto perjudicados sus productores 
y en particular, los damasqueros. 

“No hay floración. Eso va a repercutir 
en los kilos esperados por hectáreas 
que, incluso en algunos casos, no van 

La falta de agua ha afectado fuertemente al sector agrícola de la región. LAUTARO CARMONA

menos agua; crear resiliencia en las 
comunidades agrícolas para hacer 
frente a inundaciones y sequías; y 
aplicar tecnologías de agua potable 
que protejan el medio ambiente.

En consecuencia, los enormes pro-

gresos en la producción alimentaria 
en los últimos años han hecho posi-
ble proporcionar alimentos de mejor 
calidad a más población que nunca.

No obstante, con demasiada fre-
cuencia, esto se logra a expensas de 
los recursos hídricos y de la salud de 
los ecosistemas que sustentan.

Es así como para hacer frente a este 
desafío, la FAO apoya modelos de 
intensificación limpios y eficientes 
en el uso de recursos, aumentando la 
productividad del agua para los usos 
domésticos, industriales, además 
agrícolas.

“Las consecuencias de la escasez 
hídrica las vamos a observar en la 
siguiente temporada. Por lo me-

nos, en disminución de volúmenes 
productivos. En tanto, en cultivos 
anuales como las hortalizas, tam-

bién descendió en un 20%”

Daniela Norambuena
GERENTA DE LA SAN

Protagonista Dato: 

Esto llevará a fenómenos meteorológi-
cos extremos cada vez más frecuentes 
e intensos, como sequías e inundacio-
nes, con un impacto devastador en los 
sistemas de producción de alimentos. 
Una gestión racional del agua es esen-
cial para aumentar la resiliencia de la 
sociedad contra estas amenazas cada 
vez mayores.
Es así como la concienciación sobre la 
relación entre alimentos, energía, po-
breza, medio ambiente y cambio climá-
tico es cada vez mayor. 

El cambio climático 

La escasez hídrica ha afectado 
a la producción de cítricos, pero, 

sobre todo, de uva de mesa. Escenario 
particularmente complejo, en tanto, es el 
que atraviesa la Provincia del Choapa, en 
donde los damasqueros verían como sus 
rendimientos no superarían el 20% de lo 

pronosticado al inicio de la temporada.

a superar el 20% de lo proyectado en 
un inicio”, finalizó Norambuena. 

AVANCE EN LA PRODUCCIÓN 
ALIMENTARIA 

Según la Organización de las 
Naciones Unidas para la Agricultura 
y la Alimentación (FAO), la agricultura 
se enfrenta a retos complejos de aquí 
a 2050, para alimentar a una pobla-
ción que alcanzará 9 mil millones de 
personas. De este modo, se necesitará 
más agua para producir el 60% de los 
alimentos adicionales que se calcula 
serán necesarios. Así, la labor de la 
FAO se centra en un uso del agua en 
el sector más eficiente, equitativo y 
respetuoso con el medio ambiente.

En ese sentido, las cuestiones en 
torno al agua que han de abordarse 
incluyen producir más alimentos con 

RICARDO GÁLVEZ P.
Región de Coquimbo
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En causa Rol N° C-997-2020, caratulada “ITAUCORPBANCA con 
INMOBILIARIA ROSARIO DE PEÑUELAS LIMITADA”, seguida ante el 3° 
Juzgado de Letras de Ovalle, calle Gabriela Mistral N° 95, se ha fijado el día 
lunes 20 de noviembre de 2023 a las 12:00 horas, para rematar el inmueble 
consistente en el Lote A Dos-Ocho, de los en que se subdividió el Lote A Dos, 
de la división del Lote Uno de la Estancia Huallillinga del Fundo San Lorenzo, 
de los en que se subdividió el Fundo San Lorenzo, ubicado en la subdelegación 
de Sotaquí, Comuna de Ovalle, Provincia de Limarí, Cuarta Región, inscrito a 
nombre de la ejecutada INMOBILIARIA ROSARIO DE PEÑUELAS 
LIMITADA a fojas 2.187 vuelta número 1.583 del Registro de Propiedad del 
Conservador de Bienes Raíces de Ovalle, correspondiente al año 2019, rol de 
avalúos N° 696-225, de Ovalle. Mínimo para las posturas será la cantidad de 
$263.946.667. El precio del remate deberá pagarse al contado en dinero 
efectivo mediante depósito en la cuenta corriente del Tribunal dentro de 
quinto día contado desde subasta. Para participar en la subasta los 
interesados deberán presentar vale vista emitido por el Banco Estado de Chile 
a la orden del tribunal por el 10% del mínimo fijado para la subasta. El remate 
se realizará en forma telemática, por videoconferencia, mediante la 
plataforma Zoom; todo postor deberá coordinar previamente con el tribunal al 
correo electrónico jlovalle3_remates@pjud.cl, conforme lo ordenado en 
folio 76 del cuaderno de apremio de desposeimiento. Mayores antecedentes 
en expediente. 15 septiembre 2023. Secretario.

REMATE

CITACIÓN

El directorio, ha decidido citar a asamblea general ordinaria de la 
Comunidad de Aguas, canal Flores. La cual se desarrollara el día 4 
de Noviembre de 2023, en la sede de Pama Arriba, Combarbalá, a 
las 10:00 Horas en 1° citación y a las 10:30 horas en 2°citación.

La comparecencia, votación y materias a tratar, se efectuaran en 
conformidad a los artículos 222, 223 y 226 del Código de aguas.

EL DIRECTORIO
 

R E M A T E S                REMATE JUDICIAL EN OVALLE
Jueves 26 de octubre de 2023, a las 16:00 hrs, en calle Tangue 38, Ovalle.

Ordenado por 1° Juz. de letras de Ovalle Rol E-509-2023 y Rol E-231-2023

Comisión: 12% más impuestos    Exhibición: miércoles horario oficina    Consultas: +56976680177

STATION WAGON TOYOTA RAV 4 2.0 AÑO 2019 PPU KWYL.51
CUTRIMOTO TAKASAKI CK250S 11 AÑO 2021 PPU PCG.070

M. Antoinette Jadue E.     RNM 1481

Carrera a gobernador regional se enciende 
tras renuncia del delegado Quezada

CARGO DE KRIST NARANJO ASOMA COMO UNO DE LOS MÁS COTIZADOS 

En una jugada que se esperaba, el ahora ex representante del 
Presidente en la zona dio un paso al costado para enfocarse 
en las elecciones del próximo año, mismo objetivo que tienen 
los distintos partidos políticos de la zona, quienes ya se está 
atreviendo a poner más nombres sobre la mesa, aún cuando 
falta poco más de un año para los comicios.

A poco más de un año de las próxi-
mas elecciones en donde los ciuda-
danos deberán votar por alcaldes, 
concejales, consejeros regionales y 
gobernador, - y de no mediar alguna 
modificación, nuevamente serán de 
carácter obligatorio - los distintos 
partidos siguen moviendo sus cartas 
para poder optar a los distintos cargos 
que estarán en juego. 

En este contexto, una de las figuras 
que busca aspirar al gobierno regional 
es Rubén Quezada, ahora ex delegado 
presidencial, quien durante la tarde 
de este lunes hizo oficial su renuncia 
para cumplir con el requisito de no 
ostentar un cargo un año antes de 
las respectivas elecciones. 

Frente a la dimisión de Quezada, 
Vinka Pusich, presidenta regional de 
Renovación Nacional (RN), sostuvo 
que “todos sabíamos que el delegado 
presidencial iba a renunciar. Fue lo 
más anunciado del último tiempo ya 
que llevaba meses comportándose 
como candidato y prueba de eso es 
que no puedo nombrar una gestión 
de él, sobre todo después que se hizo 
militante de Convergencia Social”.

Respecto a RN, adelantó que el nom-
bre que ha surgido para el cargo de 

gobernador regional es el de Roberto 
Vega, quien fue seremi de Minería y 
convencional constituyente electo. 
“Fue el único de derecha y que re-
presentó a nuestro sector muy bien 
y es la única carta sobre la mesa en 
este momento que cuenta con todo el 
respaldo del partido”, explicó Pusich.    

La presidenta regional de RN re-
calcó que “cuando hace poco vino 
el Presidente a la región, dio puras 
píldoras porque lo importante era 
hacer campaña para su candidato, 
algo que fue muy obvio y lamento 
esa decisión porque va en desmedro 
de las personas. El delegado no hizo 
nada por tener una buena relación 
con la gobernadora porque ya tenía 
intereses creados y en eso perdió la 
ciudadanía ya que su labor era ges-
tionar y todo el tiempo tuvo en mente 

ser el candidato del Frente Amplio”.
En el caso de la UDI, su timonel local, 

Nicolás Araya, explicó que, desde un 
primer momento, han abierto el proceso 
a cualquiera que tenga la motivación 
y sea militante de la tienda. “En un 
principio tuvimos tres nombres que 
eran el del alcalde de La Higuera Yerko 
Galleguillos, el consejero regional 
Cristian Rondanelli e Ignacio Pinto”.

“Ahora, lo que hizo Ignacio Pinto 

fue formalizar su intención y de so-
meterse a los procesos internos del 
partido, mediante el cual se va a 
designar al representante de la UDI 
para una posible primaria, según se 
ha ido dando en conversaciones con 
nuestros socios, para poder deter-
minar al candidato único y así llegar 
con un respaldo pleno con nuestra 
carta”, añadió. 

Al respecto, Ignacio Pinto, quien 
fue seremi de Gobierno y delega-
do presidencial durante la segunda 
administración del ex Presidente 
Sebastián Piñera, reveló a Diario El 
Día que en estos días ha estado en 
conversaciones con dirigentes de su 
sector, planteándoles la disposición 
de competir en la elección de gober-
nador regional. 

“Entiendo que hay distintos nom-
bres que están interesados en este 
desafío y por lo mismo debemos ser 
extremadamente respetuosos de las 
decisiones que tomen los partidos 
políticos y Chile Vamos”, dijo.

En esa línea, comentó tener “el mayor 
respeto por cada una de las personas 
que hoy pueden tener el interés en 
un cargo de representación popular 
porque no es una decisión fácil y es 
mucho más cómodo mirar desde la 
casa lo que está ocurriendo. Pero el 
involucrarse para tratar de resolver 
los problemas con un sentido de 
servicio público, creo que ennoblece 
a cualquier persona que quiera asumir 
algo de este tipo”.

Pinto además explicó que la decisión 

FRANCO RIVEROS B.
Región de Coquimbo

El proceso electoral comenzará en 
junio de 2024, con las primarias 
de alcaldes y gobernador regional, 
instancia que será con voto volun-
tario. En tanto, los sufragios para 
elegir a ediles, concejales, con-
sejeros regionales y gobernador 
serán el 27 de octubre de 2024 y 
serán con voto obligatorio, según 
la ley.

CALENDARIO ELECTORAL
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la van a tomar los comités electorales y 
las dirigencias de los partidos políticos, 
“pero mi interés es, que considerando 
la experiencia que he logrado recoger 
en este tiempo, los cargos que me ha 
tocado desempeñar, el respaldo que 
siento de muchas personas, que si bien 
es un año más, las decisiones hay que 
tomarlas con anterioridad para poder 
instalar un programa, promover ideas 
y escuchar a la gente”.

PC A LA ESPERA
Otra de las cartas que ha sonado 

desde hace un tiempo para postular 
al cargo de gobernador, es el consejero 
regional Javier Vega, quien podría 
ser la carta del Partido Comunista, 
y quien, a diferencia de Quezada, no 
está obligado a renunciar si desea 
postularse al cargo.

Respecto a la renuncia del delegado 
Vega comentó que todos los partidos 
tienen la potestad de levantar sus 
opciones a candidato a gobernador. 

“En cuanto a nosotros, todavía esta-
mos en proceso de definiciones. Lo 
que me toca a mí ahora es presidir 
el Consejo Regional cuando no está 
la gobernadora. Tenemos que sacar 
proyectos adelante y nuestra mirada 
es esa línea, seguir trabajando el 
beneficio de la ciudadanía”, sostuvo. 

Frente a las candidaturas, afirmó 
que están en un proceso interno de 
discusión donde se están planteando 
los nombres. “Obviamente, como 
consejero regional en dos periodos y 
ex candidato, estoy a disposición del 
partido, pero eso no depende de mí 
sino que de las bases, y creemos que 
apresurarnos es que llevar la ventaja 
y nosotros no queremos estar en esa 
perspectiva, sino que tomarnos el 
tiempo necesario para llevar al mejor 
al gobierno regional”.

FRANCISCO CORRAL: 
LA CARTA DE REPUBLICANOS 

Quien también tuvo reacciones 

frente a la renuncia de Quezada fue 
Andrés Guerra, presidente regional del 
Partido Republicano, quien comentó 
que “todos los partidos y conglo-
merados tienen derecho a buscar 
los nombres que para ellos sean los 
idóneos. A nosotros nos importa lo 
que hagamos como partido en pos 
de la región. Ahí está nuestro foco 
y esfuerzo”. 

En ese sentido, apunta a que una 
de las funciones principales del 
delegado presidencial es velar que 
en el territorio de su jurisdicción se 
respete la tranquilidad, orden público 
y resguardo de las personas.

Pero, a su juicio, “el clima de in-
seguridad que hoy se vive en la 
Región de Coquimbo habla muy 
mal del trabajo del ex delegado y 
ahora quiere suceder a la actual 
gobernadora, que igualmente lo ha 
hecho muy mal. No considero que 
sea una buena carta para el gobierno 
regional”, sostuvo.

Consultado si tenían nombres para 

gobernador regional, dio a cono-
cer que barajan la alternativa de 
Francisco Corral, profesional de la 
región, ingeniero agrónomo, quien 
se ha destacado en levantar temas 
relevantes para las tres provincias, 
como son la seguridad hídrica, esen-
cial para las inversiones, empleo y 
desarrollo regional. 

“Asimismo, tenemos algunas pro-
puestas avanzadas para algunas 
alcaldías como Ovalle y Punitaqui,  
que han sido mencionados en algunos 
medios, y estamos en proceso para 
propuestas de los mejores candidatos 
a  concejales y cores. Posteriormente 
a las definiciones regionales que 
estamos gestionando, vendrá un 
proceso de consultas internas y a 
nivel central, de acuerdo a nuestros 
propios procesos de elección y es-
tatutos”, complementó.

Con el antecedente de las últimas 
elecciones a consejeros constitucio-
nales, desde Republicanos reconocen 
que buscarán a las mejores cartas.

Rubén Quezada
CONVERGENCIA SOCIAL

Ignacio Pinto
UDI

Francisco Corral
PARTIDO REPUBLICANO

Roberto Vega
RENOVACIÓN NACIONAL

Javier Vega
PARTIDO COMUNISTA

Aspirantes al preciado sillón del Gobierno Regional
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CARTELERA DEPORTIVA

> POLIDEPORTIVO
Juegos Panamericanos DSports/610/TVN/ 
 QC13/CHI
Polideportivo - Día #5
07:00 En adelante 
> FÚTBOL INTERNACIONAL
UEFA - Champion League 
13:30 Inter Vs. Salzburgo Star+/ESPN
13:30 Galatasaray Vs. B. Munich Star+
15:40 Manchester U. Vs. Copenhagen Star+/ESPN
15:40 Sporting Braga Vs. Real Madrid Star+
15:40  Sevilla Vs. Arsenal Star+/ESPN2
15:40  Lens Vs. PSV Star+/ESPN3 
15:40 Benfica vs. Real Sociedad Star+
15:40 Union Berlín Vs. Napoli Star+
16:00 Leicester Vs. Sunderland Star+
Argentina - Copa de Liga  

17:00 Unión Vs. Defensa y Justicia  TyCSports
18:45 Racing Club Vs. Boca Juniors  Star+/ESPN 
21:30 Argentinos Jrs. Vs. Huracán  TyCSports
Brasileirao Star+
21:30  Cuiabá Vs. Corinthians
21:30  Fortaleza Vs. Botafogo
Uruguay - Primera División GOLTV
16:00 Danubio Vs. Boston River
19:30 Montevideo Vs. Racing
> BÁSQUETBOL
NBA - Playoffs Star+
20:30  Denver Nuggets Vs. LA Lakers
23:00  Golden State Warriors Vs. Phoenix Suns
> HOCKEY SOBRE HIELO
NHL - T. regular   Star+/ESPNExtra 
19:00 Washington Capitals Vs. Toronto Maple Leafs
21:30  Chicago Blackhawks Vs. Boston Bruins

Nuevos logros y registros para 
el Club Atlético S2000 de Ovalle

CONSIGUIERON 10 PRESEAS EN DOS TORNEOS

En Curicó, los ovallinos consiguieron 10 preseas en las diferentes categorías y pruebas que diseñó la organización.

Los atletas del 
Club S2000, 
participaron 
en exigentes 
competencias 
en las últimas 
semanas, con 
logros que lle-
nan de orgullo a 
sus profesores 
y apoderados.

CEDIDA

CEDIDA

La misión limarina participó 
en los torneos New Balance 
de Santiago, de carácter 
internacional y en el Nacional 
de la ciudad de Curicó, en el 
Maule.

El Club Atlético S2000 de la co-
muna de Ovalle, cosechó positivos 
resultados con sus deportistas en 
los pasados campeonatos celebrados 
en Santiago y Curicó, competencias 
que reunieron a exponentes de varias 
regiones del país.

El entrenador Alberto Perines,  destacó 
que como club se comprometieron en 
participar en ambas competencias como 
una manera de seguir fortaleciendo la 
competitividad de sus alumnos en el 
país, con resultados que dejaron una 
grata sensación. “Conseguimos exce-
lentes resultados  en una clara señal 
del compromiso de los alumnos como 
también de sus apoderados”, afirmó.

En Santiago, en el torneo New Balance, 
celebrado en San Carlos de Apoquindo, 
se dieron cita más de 1.500 deportis-
tas y atletas extranjeros de Argentina, 
Panamá, Colombia y Paraguay. 

En esta competencia participó 
Benjamín Román Moraga, que logró 
un segundo lugar en la prueba de 400 
metros planos, categoría superior 
hombres.

Matías Jiménez Lagos, por su parte, 
logró un octavo lugar en los 800 me-
tros planos, en la categoría Intermedia 
hombres. Mientras que Felipe Zamarca 
Simón, logró ubicarse en el noveno 
lugar en el lanzamiento de la bala, 
serie intermedia hombres.

EN CURICÓ
Por su parte, en el torneo celebrado 

en Curicó, “Glorias del Ejército”, se 
incrementó la delegación limarina, 
pues se sumaron atletas intermedios, 
mini- atletas y un deportista en  Senior. 
“Fuimos 11 atletas que nos permitieron 
pelear por 10 medallas en total. En 
esta competencia participaron varios 
clubes  y colegios de las regiones de 
Valparaíso, O’Higgins y del Maule, 
con más de 30 instituciones y 600 

atletas, logrando un par de primeros 
lugares”, afirmó Perines. 

RESULTADOS 
Iker Vega, logró ubicarse en lo más 

alto del podio en la prueba de salto 
largo categoría preparatoria, lugar 
que repitió en los 60 metros planos 
además de un segundo puesto en los 
400 metros planos.

Los buenos resultados se mantuvie-
ron con la participación de Mariana 
Tabilo, quien logró un segundo lugar 
en salto largo preparatoria; un tercer 
lugar en los 300 metros y un cuarto 
puesto en 60 metros. 

Matías Jiménez Lagos, en tanto, 
logró un primer lugar en los 800 
metros planos, categoría  Intermedia 
hombres; una tercera posición en los 
100 metros planos y un segundo  
lugar en salto largo.

Otro buen resultado fue el obtenido 
por Benjamín Román, que cruzó la 
meta en primer lugar en 800 metros 
planos, categoría superior hombres, 
y un  cuarto puesto en 100 metros  
planos.

Por su parte, Wilson Barraza, logró 
posicionarse en tercer lugar en 100 
metros planos categoría senior  hom-
bres, mientras que Emiliano Perines, 
se ubicó en el cuarto lugar en los 150 
metros planos, categoría pre-penecas 
hombres.

Finalmente en categoría intermedia, 
Fernando Vergara logró un cuarto lugar 
y Sleiker Chacón, un quinto lugar en 
los 800 metros planos intermedia.

CARLOS RIVERA V.
Ovalle


